

FROSSAY

Au fil des jours



Portrait

Pascal Hamon-Béchu,
un gardien des marais
du Sud-Loire



Vie Municipale

Le terrain synthétique



Le Dossier

Préserver la biodiversité :
un enjeu pour tous

Le mot du maire



Frossetaines, Frossetains,

A l'heure où j'écris ces quelques lignes, le gouvernement Barnier est au complet et en principe à « l'ouvrage ». J'espère que quand vous lirez ce bulletin, il sera toujours à l'œuvre...

Le Conseil Municipal en place depuis 2020, continue son travail afin de vous rendre à son niveau, tant que faire se peut, la vie la plus agréable possible dans notre belle Commune.

Par décision du 23 septembre 2024, le Conseil a entériné la création d'un terrain de foot synthétique. L'investissement est important mais il permettra aux joueurs un temps d'utilisation beaucoup plus long en toutes saisons.

Nous avançons également sur la création d'un bâtiment médical (dentiste/kiné) dont les travaux devraient démarrer début d'année prochaine.

La Commune par sa rigoureuse gestion « Comme une Entreprise » est en mesure de financer ces investissements sans augmentation d'impôt ni recours à l'emprunt.

Nous embauchons au 1er octobre Lucie BRISSET qui épaulera Emmanuel LECUYER, au service technique, dans la « relation client ».

Jaouen ARCHAMBEAU rejoint l'équipe dans la partie technique. Bienvenue à eux deux.

La météo capricieuse depuis quelques temps, nous oblige à revoir certains réseaux d'eaux pluviales.

Le retard de maturité des maïs favorise la prolifération des sangliers, nous comptons sur les sociétés de chasse pour réguler le problème.

Il semblerait que certains pêcheurs profitent de cette météo pour remplir leurs besaces de boucauds.

L'automne est là, les sangliers, les coulemelles et les soirées au coin du feu...

Bonne lecture à toutes et à tous.

Sylvain SCHERER, Frossay 27/09/2024

FROSSAY, SAY BEAU !

Le Migron



A LA DECOUVERTE DE LA COMMUNE

Où est située
cette croix ?

Retrouvez la réponse
dans le prochain
bulletin

Réponse à la question du
bulletin précédent :
sur la 2^{ème} passerelle,
Chemin des Carris



Crédit photo : Yoan Chauvet

Envoyez-nous vos plus belles photos par mail à mairie@frossay.fr avec en objet « Photo du bulletin ». Nous en publierons une dans chaque bulletin municipal.

SOMMAIRE

Bulletin municipal du 1er trimestre
Avril - Mai - Juin 2024

Le mot du maire	p.2
A la découverte de la commune	p.2
Frossay, say beau !	p.2
Vie municipale	p.3
La citation	p.3
Vie locale	p.6
Dans l'air du temps	p.9
Le dossier	p.10
Vie associative	p.11
Agenda	p.15
Vos entreprises	p.16
Infos pratiques	p.16



REFONTE SITE INTERNET



La Municipalité travaille sur le projet de refonte du site internet, elle souhaite le rendre plus intuitif, plus dynamique.

Dans ce cadre nous faisons un appel à vos plus belles photos du patrimoine paysager ou architectural frossetaïn, pour paraître sur la page d'accueil.

L'idée étant de changer de photo à chaque saison.

Vous pouvez envoyer vos plus beaux clichés à mairie@frossay.fr en précisant vos noms et prénoms et en objet : refonte site internet.

LA CITATION QUI NOUS INSPIRE :

« Les folies sont les seules choses que l'on ne regrette jamais. »

Oscar Wilde

Vie municipale

RAPPEL SUR LA TAILLE DES HAIES

Les haies doivent être taillées à l'aplomb du domaine public et à une distance inférieure à 2 mètres de la limite du domaine routier, voire moins là où le dégagement de la visibilité est indispensable, à savoir à l'approche d'un carrefour ou d'un virage.

En bordure des voies publiques, l'élagage des arbres et des haies incombe au propriétaire ou son représentant ou son locataire, qui doit veiller à ce que rien ne dépasse de sa clôture sur la rue. Les services municipaux, quant à eux, sont chargés de l'élagage des arbres plantés sur la voie publique uniquement.



DISPARITIONS ET DÉGRADATIONS DES PANNEAUX DE SIGNALISATION !

En une année ce ne sont pas moins d'une quinzaine de panneaux de signalisation qui ont été volés ou détériorés.

Face à ce problème la Municipalité tente de réagir vite pour le remplacement des panneaux.

Ces incivilités représentent un coût important pour la Commune, un panneau coûte environ 200 €, sans compter le coût de l'installation.

Rappelons que selon l'article 322-1 du code pénal, «la destruction, la dégradation ou la détérioration d'un bien appartenant à autrui est punie de deux ans d'emprisonnement et de 30 000 euros d'amende...»

Quant au vol, selon l'article 311-3 il «est puni de trois ans d'emprisonnement et de 45 000 euros d'amende.»



CURAGE DES FOSSÉS

Le curage des fossés, de notre Commune, a lieu une fois par an aux alentours des mois de septembre ou octobre.

Par année c'est une moyenne de 20 kilomètres de fossé qui est curée par une entreprise sous-traitante utilisant une pelle à pneu.

C'est à l'occasion du broyage des bords de voies effectué en hiver sur toute la Commune, environ 50 kilomètres, que le service

technique, détermine les lieux de passages pour le curage de l'année suivante.

Pour répondre à des demandes exceptionnelles suite à des événements climatiques, les agents municipaux procèdent à un curage ponctuel au tractopelle.

De plus lorsqu'une route est refaite les fossés sont systématiquement curés en amont.

RECRUTEMENT D'AGENTS RECENSEURS

La Commune recrute 5 agents recenseurs.

Date prévue du recrutement : début janvier 2025

Durée de la mission : du 16 janvier au 22 février 2025

MISSIONS

- Suivre les formations destinées aux agents recenseurs assurées par l'INSEE et la Commune de Frossay,
- Se former aux concepts et aux règles du recensement,
- Effectuer la tournée de reconnaissance : repérer l'ensemble des adresses de son secteur et les faire valider par son coordonnateur.
- Déposer les questionnaires auprès des habitants et les retirer dans les délais impartis,
- Rendre compte de l'avancement de son travail au moins une fois par semaine,
- Restituer en fin de collecte l'ensemble des documents.



- Pour ces missions : faire preuve d'ordre et de méthode pour réussir sa collecte dans les délais.

CONDITIONS : la base de la rémunération des agents recenseurs s'effectuera en fonction du temps de formation et du nombre d'imprimés collectés.

UN TERRAIN SYNTHÉTIQUE A FROSSAY

Le conseil municipal a validé lors de sa séance du 23 septembre 2024 l'aménagement très attendu par le club de football local USVF : un terrain synthétique.

L'intérêt de la requalification de l'un des terrains engazonnés actuellement en terrain synthétique permettra de mieux répondre aux demandes des pratiquants. A ce jour, beaucoup de communes se sont dotées de ces équipements ce qui permet d'avoir un recul sur leur intérêt. Ce type de surface permet une utilisation quatre fois supérieure au gazon naturel, par tous types de temps.

Il est ressorti des échanges entre les différents intervenants (présidents du club USVF, membres du conseil municipal et représentants de la Fédération Fédérale de football) que la requalification d'un terrain naturel en terrain synthétique devait concerner le terrain d'honneur du stade Pierre Brosseau. L'éclairage des terrains n'étant actuellement pas optimum (durées des entraînements limitée lors de la période automnale/hivernale et accueil des compétitions restreint au niveau district), le projet prévoit également l'installation d'un système d'éclairage performant.

Le terrain sera ainsi équipé d'une paire de buts de football à 11 et une paire de buts de football à 8 et d'un éclairage de niveau E6-150 lux avec la pose de quatre mâts dotés chacun de quatre projecteurs.

Le projet de requalification du terrain naturel de football, dit « terrain d'honneur » en terrain synthétique et d'implantation de l'éclairage public est estimé à un coût de 1 384 477€ TTC, (soit 1 153 730€ HT). Tous les subventionneurs potentiels doivent être sollicités : Fédération Française de football, Département, Région, Agence Nationale du Sport, DETR, DSIL...



LA RENTRÉE DE L'ÉCOLE MANEYROL

C'est une nouvelle année scolaire qui a commencé à l'école primaire Alexis Maneyrol autour du thème des couleurs, thème sur lequel les élèves des différentes classes pourront travailler tout au long de cette année dans les différentes matières et lors des projets qui seront proposés par les enseignantes.

Les élèves ont pu, lors de cette rentrée, découvrir leur nouvelle bibliothèque qui avait été réaménagée dans de nouvelles salles durant l'été. Elle est maintenant plus spacieuse et la venue des classes sera facilitée en proposant différents espaces permettant de lire dans le calme et de travailler sur cahier ou sur ordinateur.



Nous remercions la municipalité qui dans le courant de l'été a aménagé une nouvelle classe et tout fait pour qu'elle soit en place et opérationnelle dès la rentrée.

Autre nouveauté cette année, les familles pourront se tenir informées de la vie de l'école grâce à un espace numérique de travail permettant la communication des informations administratives mais aussi pédagogiques des classes.

Une nouvelle enseignante sera présente à l'école cette année, Madame De Jesus qui enseignera dans la classe de petite section les mardis et un lundi sur trois lorsque Mme Robin s'occupera de la direction de l'école. Bienvenue à elle !



Monsieur Brard, le député de la circonscription accompagné de Mme Pacreau, sa suppléante et collaboratrice parlementaire, sont venus découvrir l'école le mardi 3 septembre et faire le point avec la directrice sur les conditions de cette rentrée ainsi que sur les projets pour les mois à venir. Mr Scherer, Maire de Frossay et Mme Phillodeau, adjointe aux affaires scolaires, étaient présents ainsi que Mr Reliquet, Inspecteur de la circonscription de St-Brévin. Les échanges lors de cette visite ont été riches et très intéressants.

Bienvenue à tous nos élèves et belle année pleine de projets à venir !

ÉCOLE ST LOUIS DE MONTFORT



Cette année, l'école accueille 191 élèves de la pré-petite section au CM2 répartis en 8 classes composées d'un seul niveau par classe.

L'équipe se compose de 9 enseignants, d'une enseignante spécialisée, d'une intervenante en anglais, de 3 ASEM, d'une employée de service, de 2 stagiaires et de plusieurs bénévoles. Tous sont mobilisés pour accueillir les élèves scolarisés à l'école et faire vivre les différents projets de l'année.

L'école commence son nouveau projet pédagogique qui se déroulera sur 3 ans. Les objectifs sont :

- Développer la culture générale des élèves
- Enrichir le lexique et la syntaxe des élèves
- Développer la multiplicité des intelligences : développer ses talents

Cette année, s'intitule donc « **Mon incroyable talent** ». Tout au long de l'année les élèves seront accompagnés pour identifier et développer leur incroyable talent. Une semaine des talents en mai sera l'occasion pour chacun de le partager avec les autres enfants de l'école. Une exposition sera aussi dédiée aux familles.

D'autres projets seront reconduits comme :

- La classe transplantée des CM1 et CM2. Départ le 14 octobre pour la Bourgogne !
- Le marché de Noël
- Le carnaval
- La kermesse
- L'école dehors

Une partie des enseignants partiront aussi se former à l'étranger.

Pour pré-inscrire votre enfant à l'école, vous pouvez scanner ce QR code ou contacter la directrice, Mme ROULEAU pour convenir d'un rendez-vous afin de découvrir les locaux et les projets de l'école.

Des portes ouvertes seront organisées le samedi 25 janvier 2025 pour les parents désirant inscrire leur enfant à l'école à la rentrée prochaine

Pré-inscription à l'école



LA MAISON DES JEUNES



«La maison des jeunes de Frossay accueille tous les jeunes à partir de l'entrée et 6ème jusqu'à 18 ans. Nous proposons des temps d'accueils libres, des activités, sorties et soirées, en fonction des envies des jeunes.

Le programme d'activité est construit avec les propositions des jeunes, pendant les accueils.

Cet été, et comme pendant toutes les vacances, la maison des jeunes était ouverte du lundi au vendredi, journée, après-midi et/ou soirée, en fonction du programme.

Nous avons organisé un bivouac du 16 au 18 juillet 2024 autour du lac de Savenay. Au programme : nuits au camping, piscine, Parc la Vallée des Korrigans avec de l'accrobranche, grands jeux, veillées...Des supers moments de rencontre et d'échanges.

En dehors des vacances, la maison des jeunes est ouverte les mardis et vendredis de 17h à 18h30, le mercredi de 14h à 18h30, et le samedi de 14h à 17h.»

MISSION LOCALE



LA MISSION LOCALE EST LÀ POUR TOI !

La Mission Locale du Pays de Retz est un relais d'information gratuit et de proximité !

C'est un service public proche des jeunes et des employeurs.

Vous avez entre 16 et 25 ans

Vous serez accueilli, informé, orienté et aidé dans toutes vos **démarches professionnelles et sociales**.

Avec ses conseiller(e)s spécialisé(e)s et ses divers services, La Mission Locale du Pays de Retz vous apporte des solutions concrètes à vos questions d'**emploi**, de **formation**, mais aussi sur le **transport**, le **logement**, la **santé** ou la **citoyenneté**.

Le Contrat d'Engagement Jeune (CEJ)

C'est un accompagnement personnalisé en fonction du profil du jeune. Tous les jeunes de moins de 26 ans qui ne sont pas en formation ou en emploi (ou en emploi moins de 15h/semaine) peuvent bénéficier d'un accompagnement renforcé (Rendez-vous, ateliers et activités hebdomadaires) pour découvrir un métier, se former, trouver un apprentissage ou un emploi.

Besoin d'informations ?

Contact : Annabelle ROUSSEAU 06.08.11.19.47 - annabelle.rousseau@mlpaysretz.com
Antenne de Saint Brévin les Pins 2 place de l'hôtel de ville
Permanence à Paimboeuf le mardi au 65 boulevard de l'astrolabe Permanence à Saint Père en Retz (1 mercredi sur 2) à la Médiathèque, 2 rue de la Gare

Site : www.mlpaysretz.com

23 NOVEMBRE 2024

SALON Trajectoire

Orientation

Découverte métiers

Reconversion

GRATUIT

BASE SOUS-MARINE / Saint-Nazaire

Ouvert à tous

Infos et programme sur saintnazaireaggllo.fr

saint-nazaire aggllo

FORUM



BIEN ENTENDRE, BIEN VOIR
POUR BIEN VIEILLIR

Santé sensorielle

Lundi 02/12/2024
13H30 - 17H

Salle de la Bergerie
route de Saint-Viaud
Saint-Père-en-Retz

Entrée libre

- Conférence
 - Stands d'information et conseils
 - Découverte des aides techniques
 - Dépistage visuel et auditif
- (sur RDV auprès du CLIC tél : 02.40.27.75.12)



BRÉVIBUS : DU NOUVEAU SUR LA LIGNE 3

Bréviibus est un service de transport gratuit, mis en place par la Communauté de Communes Sud Estuaire, pour faciliter vos déplacements.

Depuis le 1^{er} septembre trois arrêts, U Express, Mairie et Rue des Sports, desservent la Commune de St Père en Retz les mercredis et les samedis.

Pour rappel : Bréviibus est gratuit et accessible à tous les habitants de la CCSE

Les dépliants des nouveaux horaires sont disponibles en Mairie ou sur : https://www.cc-sudestuaire.fr/app/uploads/2024/08/2024_DEPLIANT_BreviibusHIVER_WEB.pdf



INSERETZ RECRUTE !

Si vous recherchez une activité salariée à temps partiel ou plus, sachez qu'INSERETZ propose des missions de travail sur le Pays de Retz, chez les particuliers, collectivités, associations ou entreprises en tant que :

- Agent de ménage ou d'entretien
- Jardinier (tonte, taille de haies, désherbage, débroussaillage...)
- Manutentionnaire (petit déménagement, pièces à vider...)
- Agent polyvalent pour des petits travaux (peinture, tapisserie, montage de meubles, maçonnerie...)



Pour plus d'informations, n'hésitez pas à contacter l'équipe de la mise à disposition de personnel au 02 40 82 80 37. Nathalie, Eric et Philippe se feront un plaisir de vous répondre.

Depuis plus de 30 ans, l'association INSERETZ a pour mission l'insertion de demandeurs d'emploi dans une activité durable sur le territoire. Chaque année, ce sont près de 100 personnes qui sont mises à disposition par l'association et qui bénéficient d'un accompagnement individualisé.

INSERETZ - 1 Rue François Arago - 44210 Pornic - 02 40 82 80 37 - contact@inseretz.fr - www.inseretz.org

Horaires d'ouverture : du lundi au vendredi, de 8h00 à 12h00 et de 13h30 à 17h45

Dans l'air du temps

PASCAL HAMON-BÉCHU, UN GARDIEN DES MARAIS DU SUD-LOIRE

Pascal Hamon-Béchu n'est pas seulement employé agricole, c'est un véritable gardien des marais. Depuis plus de 12 ans, il préside l'Association syndicale autorisée (ASA) des marais de Vue et de Tenu, où il supervise la gestion de 1 200 hectares de marais. « Je l'ai en moi, ce n'est pas toujours évident à expliquer », confie-t-il en parlant de son lien profond avec ce milieu naturel qu'il connaît depuis toujours, grâce à ses parents qui lui ont transmis leur amour de cet environnement unique.

Son travail est d'une importance capitale : il veille à la régulation des niveaux d'eau en fonction des précipitations, et des prélèvements autorisés dans la Loire. Il supervise également l'entretien des ouvrages tels que les écluses et les parapets en pierre, essentiels pour la préservation de cet écosystème. « Les marais, c'est un écosystème qui se gère au jour le jour, chaque journée est différente », ajoute-t-il.

Cependant, les défis sont nombreux. La biodiversité des marais est menacée par des espèces invasives, comme la jussie au niveau des plantes et les ragondins ou écrevisses pour les espèces animales, qui perturbent l'équilibre fragile du milieu. En parallèle de son travail d'agriculteur, Pascal consacre énormément de temps à ces responsabilités, tout en étant vice-président de l'Union des syndicats des marais du Sud Loire, qui regroupe des propriétaires investis dans la préservation des marais.

Malgré ces défis, il reste optimiste. L'association pourra assurer sa pérennité grâce à de nouveaux jeunes agriculteurs qui veulent s'investir et la sensibilisation du public progresse. « Quand on aime, on ne compte pas », dit-il, résumant bien la passion qui l'anime au quotidien. Ce lien intime avec la terre et l'eau fait de Pascal Hamon-Béchu un véritable défenseur de la nature, qui allie tradition familiale et modernité pour préserver ce patrimoine vivant.



PRÉSERVER LA BIODIVERSITÉ : UN ENJEU POUR TOUS

Alors que les préoccupations environnementales occupent une place centrale dans les discussions mondiales, Frossay s'inscrit pleinement dans cette démarche en renforçant ses efforts pour préserver la biodiversité. Grâce à la Loire et au canal de la Martinière notamment, la commune bénéficie d'un environnement riche en écosystèmes divers.

Le canal de la Martinière, qui relie Le Pellerin à Paimbœuf, a été construit entre 1882 et 1892. Il avait pour objectif principal de permettre aux grands navires de contourner une section difficilement navigable de la Loire, entre Nantes et Paimbœuf, où les bancs de sable et les variations de marée rendaient la navigation dangereuse. Long de 15 kilomètres, il est devenu un lieu privilégié pour les amoureux de la nature. Ses berges, riches en végétation et en faune, offrent un cadre unique pour des promenades et des activités de plein air. Il tient aujourd'hui un rôle clé dans la protection de la biodiversité locale, attirant de nombreuses espèces d'oiseaux et constituant un refuge pour une flore variée.



de l'Agriculture proposée par la mairie en 2023 avait permis de sensibiliser la population aux métiers de l'agriculture et aux immenses bienfaits des circuits courts. Pas besoin d'aller loin pour trouver de tout : viandes, légumes, kiwis ou plantes aromatiques, ils sont eux aussi cultivés à Frossay !

La réserve de l'ONCFS (Office National de la Chasse et de la Faune Sauvage) est engagée dans différentes actions pour préserver la nature et la biodiversité, notamment des travaux de gestion des milieux naturels pour maintenir et restaurer les habitats. Elle organise aussi des visites guidées et des ateliers, afin de promouvoir la conservation de la nature. L'association des Marais (voir interview de Pascal Hamon-Béchu) veille à la gestion des flux d'eau, et lutte contre les espèces envahissantes.

Au-delà des actions locales, Frossay est un exemple des efforts collectifs nécessaires pour préserver les richesses naturelles face aux menaces croissantes de l'urbanisation et du changement climatique. Chaque citoyen, agriculteur, association et élu ont un rôle à jouer dans cette dynamique, en apportant sa pierre à l'édifice d'une commune résolument tournée vers un avenir durable.

Canal de la Martinière : zoom sur la faune et la flore

Végétation : Les berges du canal sont tapissées de roseaux et de joncs, typiques des zones humides, qui jouent un rôle important dans la stabilisation des sols et la filtration des eaux. On y trouve également des saules et des aulnes, arbres fréquents près des cours d'eau, ainsi que des prairies humides où poussent diverses plantes herbacées et aquatiques, comme la renoncule aquatique et l'iris des marais.

Faune : Le canal attire une diversité d'espèces animales, notamment de nombreux oiseaux. C'est un lieu d'observation privilégié pour des espèces comme les hérons cendrés, les martins-pêcheurs, et les canards colverts. On peut également y observer des rapaces comme les buses ou les faucons crécerelles. Les zones humides abritent des amphibiens (grenouilles, crapauds) et des poissons comme le brochet ou la carpe. Enfin, on y rencontre aussi des petits mammifères, tels que des ragondins et des loutres, qui apprécient les berges et les eaux calmes du canal

Les agriculteurs de Frossay jouent également un rôle essentiel dans la préservation de cet environnement fragile. À travers des pratiques agricoles attentives, ils s'efforcent de concilier production et respect des écosystèmes, y compris sur les exploitations conventionnelles. Par ailleurs, plusieurs exploitations bio ont vu le jour ces dernières années. Le bocage, typique de la région, sert de rempart naturel contre l'érosion et abrite une diversité d'espèces animales et végétales. Les zones humides, notamment les marais, indispensables à la biodiversité locale, sont des espaces de travail pour les agriculteurs, qui peuvent utiliser ces espaces en pâturages pour faire les foin. Sur le sujet, la Fête

Des initiatives citoyennes voient également le jour pour soutenir la biodiversité. Le Quai Vert par exemple, centre d'activités en plein air situé au bord du canal, propose des ateliers et des balades éducatives pour sensibiliser les habitants et les visiteurs à l'importance de la protection de la nature. Ce lieu est un exemple de réussite en matière de gestion durable du patrimoine naturel. Lors du World Clean Up day, certaines écoles ont emmené les enfants nettoyer leur environnement, une action de sensibilisation qui marque les jeunes esprits. La LPO (Ligue Protectrice des Oiseaux) procède régulièrement au comptage des oiseaux dans les marais, afin de veiller à la perpétuation des espèces.

5 idées pour devenir un éco-citoyen

Adopter des gestes simples peut faire une réelle différence pour l'environnement. Voici quelques idées faciles à intégrer dans votre quotidien :

- Acheter local pour soutenir les producteurs de la région.
- Composter vos déchets organiques pour réduire les déchets ménagers.
- Privilégier les transports doux comme le vélo ou le covoiturage.
- Limiter l'usage d'appareils en veille pour économiser de l'énergie.
- Réduire les emballages en choisissant des produits en vrac.

Chaque geste compte pour préserver notre planète !

ARCHERS SUD ESTUAIRE

Résultat Championnat de France Tir en campagne 2024

Coralie Bompoil (à droite de l'image) s'est positionnée à la 3ème place du podium Arc à poule U18 le mardi 9 juillet 2024 à Saint Pierre en Chartreuse pour le Championnat de France Tir en campagne 2024.

Après une très belle saison 2023-2024 où elle a obtenu de bons résultats aux Concours régionaux, Coralie s'est qualifiée pour cette compétition pendant laquelle elle a su montrer tout son talent face aux autres concurrentes dans un lieu beaucoup plus escarpé !



TWIRLING

La saison 2024-2025 de Twirling a débuté le mercredi 4 septembre à la salle de Frossay pour les plus jeunes et le samedi 7 septembre pour les plus anciens.

Au total, près de 75 jeunes filles et garçons sont venus essayer le twirling bâton, dès la première semaine.

Durant la saison estivale, nous avons participé à un stage d'été Athlétisme-Twirling sur la commune de St-Père en Retz.

Nous remercions nos animateurs fédéraux Josua & Éloïse qui ont fait découvrir notre discipline à 11 jeunes pendant 3 jours !

Pour ce début de saison, nos solistes sont déjà en plein travail afin d'être prêts pour la première compétition qui sera en janvier 2025.

Pour mettre tous nos solistes en condition, nous organisons un « mini-championnat » en interne du club le samedi 14 décembre 2024.

Nous commençons cette nouvelle saison avec des jeunes investis, positifs et plein d'objectifs à accomplir !

Notre date importante est pour le moment le samedi 14 décembre 2024 pour notre mini-championnat.



Vie associative

BASKET

Après une saison 2023/2024 réussie pour l'ensemble de nos équipes, la saison 2024/2025 est officiellement lancée avec 188 licenciés.

Le micro-basket (enfants de 3 à 5 ans), le basket santé et le basket inclusif, forts de leur succès l'année précédente, sont reconduits cette année.

Il reste également de la place dans les catégories Basket Santé, loisirs, 2018 et 2019.

Renseignements

secretariatfsv031@gmail.com

Date à retenir

Dimanche 22 décembre 2024, Tournoi de Noël



CMMA



Quarante-trois rameurs ont navigué sur le canal lors de la saison écoulée. Lors des Portes Ouvertes du 9 juin, ce fut aussi la journée des baptêmes : l'Échasse, le Siffleur et le Milan Noir ont rejoint la flotte du Migron.

Fin juin, un équipage mixte a participé au raid entre le port de Saint-Jacques (Sarzeau) et celui d'Hœdic. Du vent, des vagues, de nombreux coups de pelles durant cette sympathique traversée ! Durant les vacances d'été, dans le cadre des activités proposées par la CCSE, 6 jeunes ont pu bénéficier d'une initiation à l'aviron.

La prochaine Assemblée Générale se tiendra le vendredi 22 novembre à 20 h au Quai Vert.

DYNAMIC' GYM



DYNAMIC ' GYM a repris ses cours le 5 septembre.

Fitness féminin en circuit training sur la commune.
Renforcement musculaire et cardio-vasculaire pour vous mesdames, à la portée de toutes.

Les jeudis, deux cours sont proposés : 18 h 30 et 19 h 30, dans la salle polyvalente.
Il est toujours possible d'intégrer

Renseignements

Tél. : 06.07.67.79.42

Mail : evelynemorantin@gmail.co



RÉSUMÉ DES ÉVÉNEMENTS DE LA SAISON AU QUAI VERT



Cette saison, le Quai Vert a été le lieu de moments exceptionnels et festifs !

Tout l'été, l'école d'aventure a accueilli des enfants de 8 à 16 ans pour des semaines d'activités sportives sous le signe de la coopération. Le 22 juin, nous avons célébré la Fête de la Musique avec un concert vibrant et des animations pour petits et grands, créant une ambiance joyeuse et entraînante. En juillet, la première édition du marché des créations a été un grand succès, réunissant plus de 30 artistes et artisans pour un weekend riche en animations.

En août, le weekend ornithologique, dirigé par Michel Hubaut, a permis d'explorer les oiseaux grâce à des projections commentées et des points d'observation aux abords du Quai Vert.

Le Flash Tattoo Weekend en septembre, a apporté une touche d'originalité avec six tatoueurs et tatoueuses qui ont captivé les amateurs d'art corporel. Dans le cadre de la Journée du Patrimoine, Jacqu'otte a enchanté les visiteurs avec des balades contées à la découverte du Migron, mêlant histoire, contes, et nature.

Six concerts aux styles variés ont rythmé notre saison, tandis que les expositions mensuelles ont mis en lumière des talents locaux. Pour couronner le tout, notre concours de soupe, comme en 2019, a permis une fin de saison savoureuse et chaleureuse.



C'EST LA RENTRÉE CHEZ LES P'TITS FROSS'TY

Cette année, les p'tits fross'ty vous emmènent voyager ans le monde entier !

les p'tits FROSS'TY
grandir ensemble en s'amusant

A FROSSAY
Salle Guy Lucas
1 rue de Bel Air

PROGRAMME DES ACTIVITES

- Le mercredi 18 septembre 2024 : L'été indien des p'tits Fross'ty
- Le mercredi 23 octobre 2024 : les p'tits Fross'ty au Canada
- Le mercredi 27 novembre 2024 : les p'tits Fross'ty en Norvège
- Le mercredi 18 décembre 2024 : les p'tits Fross'ty en Laponie

Ateliers supplémentaires!!

- Le lundi 14 octobre 2024 : Atelier motricité avec MINIKIDS'COOL (5€)
- Le mardi 12 novembre 2024 : Atelier Jardin sensoriel avec MINIKIDS'COOL (5€)

Partager et garder les infos. Prenez aussi en photo!!!

Inscription par mail
lespittsfrossty@gmail.com

3€ / Matinée

Atelier de 10h00 à 11h00 un mercredi par mois!

COMITE DES FETES

Le Comité des Fêtes de Frossay renoue avec sa traditionnelle « Soirée Choucroute » Le Samedi 23 Novembre 2024 à 20H30, salle polyvalente au 1 rue du Jaunais.

L'ambiance des tavernes bavaroises sera orchestrée par « Bayern Kapelle »

Les inscriptions et réservations débuterons le samedi 12 octobre 2024. Elles se tiendront au local du Comité des fêtes.

Plusieurs dates concernant les réservations seront communiquées par voie d'affiche, réseaux sociaux, site de la mairie.

Nous vous accueillerons, à partir de 20H00, afin de profiter ensemble de cette belle soirée.

Pour plus de renseignements prendre contact avec le 06/86/64/15/78 après 18H00.



CLUB DE LA DETENTE DE FROSSAY

FROSSAY

Concours de Belote

DIMANCHE 17 NOVEMBRE 2024

Salle polyvalente à 14 heures (rue du jaunais)

Inscriptions à partir de 13h30.

- | | |
|---|-----------------------|
| 1 ^{er} prix | 2 lots de bœuf |
| 2 ^{ème} prix | 2 côtes de bœuf |
| 3 ^{ème} prix | 2 rôtis de veau |
| 4 ^{ème} prix | 2 langues de bœuf |
| 5 ^{ème} et 6 ^{ème} prix | 2 filets mignons porc |
| 7 ^{ème} prix | 2 rôtis de dinde |
| 8 ^{ème} prix | 2 poulets fermier |
| 9 ^{ème} et 10 ^{ème} prix | 2 rôtis de porc |
| 11 ^{ème} et 12 ^{ème} prix | 2 bourguignons |

Et.....3 lots surprises.....

UN LOT de VIANDE à CHAQUE PARTICIPANT

Inscription 10€ inclus 1 billet de bourriche par joueur

Organisé par le club de la détente



Club de la Détente *Marché de Noël*

VENEZ DÉCOUVRIR TOUTES NOS CRÉATIONS

**LES 23 ET 24 NOVEMBRE 2024
SALLES GUY LUCAS ET
MARÉCHALE À FROSSAY
DE 10 H À 17H30 SANS
INTERRUPTION.**

CONTACT : 06.62.88.04.84 MARIO

C'ETAIT COMMENT AVANT ?



Camille de Cornulier-Lucinière, un sacré personnage !

Né à Nantes le 23 mai 1844 (180 ans quand même !), Camille-Louis-Marie, vicomte de Cornulier-Lucinière, a passé son enfance au Château de la Rousselière, à Frossay. Jeune homme, il a fait partie du 9^e régiment d'infanterie de l'armée de Metz, et a participé pendant la guerre franco-prussienne à trois grandes batailles épiques : Borny, Gravelotte et Mars-la-Tour, toutes situées autour de Metz.

Pendant cette guerre, qui a commencé en août 1870, il a fait preuve d'un courage incroyable à la tête de ses hommes, ce qui lui a valu les honneurs du régiment, et même, plus tard, la Légion d'Honneur !

Malheureusement fait prisonnier le 28 octobre 1870 lors de la capitulation de Metz, il a été envoyé en Prusse où il sera enfermé à Coblenz, puis à Breslau.

Mais une fois sorti, Camille ne s'arrête pas là ! Il continue sa carrière militaire et part en expédition en Tunisie. Il débarque à La Goulette (Halq al Wadi en arabe, une ville proche de Tunis) le 22 octobre 1881, et fait partie des premiers à entrer à Tunis. En effet à cette époque, la France cherchait à étendre son influence en Afrique du Nord, et sans grande résistance, la Tunisie passe sous protectorat français en 1881.

Quelques années plus tard, en 1901, il devient maire de Frossay, et reste en poste jusqu'en 1919. Il est aussi le premier président de la section des Vétérans de 1870 de Frossay, et reçoit son drapeau le 15 septembre 1901. Camille, héros local (du moins selon les critères de l'époque), meurt le 1^{er} mars 1927 à l'âge de 83 ans, au château de la Rousselière à Frossay.

Sur le grand miroir de la salle principale du château, on peut encore lire la devise de la famille de Cornulier : « Firmus ut cornus », autrement dit « Fier comme le Cornulier », référence à la robustesse de l'arbre autant qu'à celle de la lignée familiale...

AGENDA

Lundi 14 octobre
10h00 à 11h00

Atelier motricité – Salle Guy Lucas
Les P'tits Fross'ty

Mercredi 23 octobre
10h00 à 11h00

Atelier Au Canada – Salle Guy Lucas
Les P'tits Fross'ty

Dimanche 3 novembre
9h00 à 17h00

Bourse aux jouets Salle Polyvalente
Les P'tits Fross'ty

Mardi 12 novembre
10h00 à 11h00

Atelier jardin sensoriel – Salle Guy
Lucas
Les P'tits Fross'ty

Dimanche 17 novembre
14h00

Concours de Belote Salle Polyvalente
Club de la détente

Samedi 23 novembre
20h30

Soirée Choucroute Salle Polyvalente
Comité des Fêtes

Samedi 23 et
Dimanche 24 novembre
10h00 à 17h30

Marché de Noël – Salles Guy Lucas et
Maréchale
Club de la détente

Mercredi 27 novembre
10h00 à 11h00

Atelier En Norvège – Salle Guy Lucas
Les P'tits Fross'ty

Lundi 2 décembre
13h30 à 17h

Forum bien entendre, bien voir, pour
bien vieillir
Salle de la Bergerie St Père en Retz

Mercredi 18 décembre
10h00 à 11h00

Atelier En Laponie – Salle Guy Lucas
Les P'tits Fross'ty



Le P'tit Rouge
Les mercredis soirs
06 51 44 14 29



Mak'usine Traiteur
Les samedis soirs
06 28 09 44 68



Rénato PIZZA
Les lundis soirs
07 82 70 14 08



Pelote Raoul
Ventes d'huîtres
Les dimanches matins
06 22 65 81 10
06 37 80 58 51



On Chico's Road
Burgers américains
Les mardis soirs
06 30 11 42 48



La Plancha de Cocote Burgers
Les jeudis soirs
07 85 59 62 50

Infos Pratiques

MAIRIE

4, rue du Capitaine Robert Martin
Tél : 02 40 39 72 72
mairie@frossay.fr - www.frossay.fr
Ouverture Le lundi de 9h00 à 12h30
Du mardi au vendredi de 9h00 à 12h30 et de 14h00 à 17h00
Le samedi de 9h00 à 12h00

BIBLIOTHÈQUE MUNICIPALE

Le Jardin du Livre - 1, rue de Bel Air
jardindulivre@frossay.fr
http://frossay.opac3d.fr
Permanences Mer. de 16h00 à 18h00
Jeu., Sam. et Dim. de 10h00 à 11h30

RESTAURANT SCOLAIRE Place du Calvaire - Réservations ou annulations directement sur l'espace Famille ou 06 76 86 67 50 - cantine@frossay.fr

MAISON DES JEUNES FROSSAY

A partir de 11 ans
Horaires hors vacances :
Mar. et Vend. : 17h/19h, accueil
Mer. : 14h30/16h00, activités 11/15 ans et 16h/19h, accueil Sam. : 14h/17h, accueil - Tél : 02 40 39 87 74
mjfrossay@maisonpourtous.fr

ACCUEIL PÉRISCOLAIRE ET ACCUEIL DE LOISIRS

10, rue de la Mairie - Tél : 02 40 27 15 84
alsh.frossay@cc-sudestuaire.fr
www.cc-sudestuaire.fr

ECOLE ALEXIS MANEYROL

1 Place du Calvaire - Tél : 02 40 39 73 71

ECOLE PRIVÉE MONTFORT

5, Rue de la Paix - Tél : 02 40 39 76 68

MICRO CRECHE LES TY LOUPS

17, rue du Magnolia - 09 63 69 74 67

DÉCHETTERIE Le Pré Macé

Lun. : 9h00 à 12h00 - Merc. : 14h00 à 18h00
Sam. : 9h00 à 12h00 & 14h00 à 18h00

MARCHÉ

Le jeudi matin sur le parvis de l'église

PERMANENCES CAF (sans rendez-vous)

Pl. de l'Hôtel de Ville - St-Brévin-Les-Pins
Tél : 0 810 25 44 10 Le lundi de 9h à 12h (sauf pendant les vacances scolaires)

GUIPA CLIC

Accueil du public : A St-Brevin-les-Pins, 28 av. Jules Verne - Tél. 02 40 27 75 12
Horaires : du lun. au ven. 9h-12h / 14h-17h

CORRESPONDANTS DE PRESSE

Ouest-France Véronique Chéraud
06 27 56 42 57
cheraud.veronique@orange.fr
Presse Océan et Courrier du Pays de Retz Aurélie BENOIT
aurelbenoit@icloud.com

MEDECINS GENERALISTES

HÉROUX Eloïse / MOREAUX Nathalie / FONDIN Émilie / BALON Annaëlle
1, impasse Vallée - 02 28 53 02 99

OSTÉOPATHE

COLOMBEL Marine - 06 67 44 54 70

ORTHOPHONISTE

LE NOXAIC Agathe - 07 62 60 95 23

SAGE-FEMME

PÉTARD Stéphanie - 06 70 94 06 12

INFIRMIERS

SOIN SANTÉ - 02 40 21 70 88
Permanence tous les jours de 9h à 9h15 sauf dim. et jours fériés (Prise de RDV obligatoire)

INFIRMIERES LIBERALES

Luana De Arriba - Morgane Tessaud
07 64 40 49 99
infirmieresfrossay@gmail.com
Du lundi au samedi de 07h30 à 8h00 sans RDV ou à domicile sur RDV 7j/7j

PSYCHOLOGUE CLINICIENNE

OUDARD Salomé - 06 71 02 07 68

"Au fil des jours" Journal d'informations municipales
Dépôt légal : Juillet/Août/Septembre 2024 - Tirage 1400 ex.
Journal imprimé par l'Imprimerie Nouvelle de Pornic.

IMPRIM'VERT* Encres végétales sur papier issu de forêts gérées durablement

